

Tshimanga, Chantal

De : Kim, Sabrina
Envoyé : Le mercredi 8 avril 2020 21:50
À : Stickney, Matt; Clow, Brian; Deagle, Jordan; Chin, Ben; Duchesneau, Olivier; Zimmerman, Shannon; Lamothe, Colleen; Holland, Alyx; Theis, Rick
cc : Dunn, Ryan (Ext.); Saini, Sabina (HC/SC); leslie.church@canada.ca
Objet : Appel relatif à l'approvisionnement du 8 avril

Indicateur de suivi : Assurer un suivi
Statut de l'indicateur : Actif

Bonsoir à tous — veuillez consulter ci-dessous un résumé de l'appel relatif à l'approvisionnement de ce soir.

J'ai éliminé les échanges superflus et mis en premier les échanges importants pour les communications :

- Les dons de La Croix-Rouge et du gouvernement chinois font actuellement l'objet d'un tri.
 - Ils comprennent 100 000 trousseaux de dépistage, 50 000 masques, 100 000 masques chirurgicaux, des blouses d'isolement, des lunettes de protection, des combinaisons, etc.
- Un vol devrait partir demain pour récupérer jusqu'à 2 millions de respirateurs N95 en Chine.
- Nous collaborons avec un certain nombre d'administrations pour les aider à faire venir leurs propres fournitures (commandées indépendamment de nous).
 - Par exemple : Le Québec a affrété un avion cargo chargé de matériel que nous aidons à faire venir.
- LuminUltra au Nouveau-Brunswick a maintenant assez de composants de réactif pour répondre aux besoins du pays en matière de dépistage pendant à peu près sept semaines.
 - Demain, LuminUltra expédiera du réactif pour l'équivalent de 45 000 tests afin d'aider le Québec (arrivera à la fin de la journée).
 - Réactif pour l'équivalent de 45 000 tests = bon pour répondre aux besoins du Québec pendant une semaine.

Résumé — 8 avril

Mise à jour de SPAC

Pour l'instant, l'accent est mis sur la finalisation de contrats de production nationale pour répondre aux besoins à l'échelle du pays.

- L'entente avec Medicom a été signée et le contrat suivra.
- Nous continuons à passer des commandes de masques N95, mais les commandes de fournitures de protection personnelle ralentissent.
- Ce matin, il y avait 2 millions de masques N95 dans l'entrepôt de notre courtier à l'aéroport de Shanghai.

Logistique

- Nous avons retardé l'acheminement de 2 millions de masques N95 par un vol en partance de Chine (qui, nous l'espérons, sera pour demain).
 - Nous avons en fait éprouvé un problème hier soir avec les autorités chinoises — la compagnie aérienne voulait traiter le cas comme un retard de 24 heures, alors que les autorités voulaient le considérer comme une nouvelle demande d'autorisation.
 - L'Ambassade a travaillé fort à la rédaction d'une note diplomatique pour accélérer le processus.
 - L'avion partira demain au lieu d'aujourd'hui et sera de retour samedi avec à son bord environ 2 millions de masques N95.
 - Ces deux millions de masques arriveront à Hamilton.
- Nous cherchons aussi d'autres vols pour l'acheminement de matériel.

- Nous sommes en pourparlers avec Air Canada aujourd’hui pour l’affrètement de trois Boeing 777 qui partiront dimanche afin de faire face au rythme croissant des livraisons de l’entrepôt de Chine.
- Nous recevons beaucoup de demandes d’aide des provinces pour la livraison de matériel (liée à leurs propres commandes indépendantes) — nous nous efforçons de les aider du mieux que nous pouvons — dans certains cas, nous devons parfois demander aux provinces de s’adresser à des compagnies aériennes et des courtiers.

1

- Le Québec a du matériel pour remplir un avion cargo; nous allons donc augmenter le nombre des vols pour l’acheminement de ce matériel dans les prochains jours.

Fournitures à l’échelle mondiale

- Un nombre croissant d’usines chinoises d’EPI s’implantent à l’étranger, mais les produits ne sont pas d’excellente qualité.
- Par ailleurs, la Chine a adopté plusieurs nouvelles règles régissant les exportations qui dépendent de la catégorie de produit acheté.
 - Par exemple : les produits de qualité médicale sont rigoureusement contrôlés; il est difficile d’importer des masques N95.
 - Certaines entreprises sont toutefois autorisées à exporter des produits médicaux.

Réactifs et tests

- LuminUltra du Nouveau-Brunswick produit du réactif — l’entreprise dispose de tous les composants requis pour sa fabrication.

LuminUltra expédiera demain du réactif pour l’équivalent de 45 000 tests au Québec (qui a déposé une demande urgente) — que la province recevra demain d’ici la fin de la journée.

- 45 000 tests = l’équivalent de 7 jours de dépistage.

La guanidine est un produit chimique nécessaire à la fabrication de réactif et 1 tonne du produit a été fournie à LuminUltra du Nouveau-Brunswick.

- Avec une tonne du produit, la province sera en mesure de produire suffisamment de réactif pour répondre aux besoins actuels du pays en matière de dépistage pendant sept semaines.
- Nous cherchons également à importer trois tonnes de guanidine supplémentaires de Chine.
 - Si nous recevons cette expédition (la date prévue est le 17 avril) — nous serons alors en mesure de fournir suffisamment de réactif pour répondre aux besoins en matière de dépistage pendant 26 semaines à l’échelle du pays.

Nous collaborons également avec Tech — qui sera le fournisseur national de guanidine — et en attendons cinq tonnes de Bio Basics d’ici la fin du mois d’avril.

En bref, nos démarches pour l’acquisition du composant chimique nécessaire à la fabrication du réactif portent fruit et nous sommes actuellement en solide position pour répondre aux besoins actuels des provinces et territoires au cours des prochaines semaines et des prochains mois (et lorsque nous aurons reçu nos nouvelles expéditions, nous aurons une réserve suffisante de réactif pour une année entière).

- Nous devons toutefois reconnaître que les provinces ne sont pas actuellement à leur pleine capacité de dépistage.
 - Par exemple, alors que le problème d’approvisionnement en réactif de l’Ontario est résolu pour l’instant, le premier ministre Ford a déclaré aujourd’hui qu’il était extrêmement déçu par le faible nombre de tests effectués.
- Certains facteurs auront un impact sur nous à court terme — principalement l’approvisionnement en guanidine de Chine.
- **Pression des provinces et territoires - Île-du-Prince-Édouard**
 - Une certaine frustration ressort dans les médias aujourd’hui.
 - Un représentant de l’Île-du-Prince-Édouard (IPE) a déclaré qu’il était frustré par le délai de roulement du Laboratoire national de microbiologie (LNM) pour obtenir les résultats des tests.

- Le sous-ministre s'est entretenu aujourd'hui avec le sous-ministre de PE pour clarifier que le délai de roulement n'était pas un problème lié aux épreuves de laboratoire, mais que c'était un problème d'acheminement des échantillons de la province d'IPÉ à notre laboratoire.
- Nous sommes également sur le point de fournir une plateforme d'essais à la province de façon qu'elle ait sa propre plateforme au sein de la province.
- **Pression des provinces et territoires - Ontario**
 - L'Ontario nous a signalé aujourd'hui que Sudbury était aux prises avec une pénurie de réactif; nous allons lui en fournir une réserve dès que possible.

Expéditions aux provinces

Les 7,8 millions de masques chirurgicaux acheminés sur le vol du 6 avril commencent déjà à arriver à destination.

- Le ministère de la Défense nationale (MDN) nous aide à livrer 225 ventilateurs de la Réserve nationale stratégique d'urgence du Canada (RNSU), qui commenceront à être expédiés demain.
- De plus — plus de 280 masques N95 expirés qui ont été donnés seront prêts à être livrés demain à la fermeture des bureaux.
- Apple nous a livré trois types de masques.
 - Deux types de masques sur les trois seront expédiés immédiatement; le troisième type de masques devra faire l'objet d'essais.
- La Croix-Rouge canadienne s'occupe des dons que nous avons reçus du gouvernement chinois et de C-Trip.
 - La Croix-Rouge distribuera ces dons en notre nom.
- BGPM : L'Ontario est préoccupée par la qualité des masques N95 qu'elle reçoit (faisant partie de leurs propres expéditions indépendantes) — Y aura-t-il assez de masques N95 pour la province dans l'expédition de 500 000 masques N95 3M qui est arrivée hier soir?
 - 2
 - Nous avons demandé à un représentant de l'Alberta si la province pouvait remettre à l'Ontario ses masques N92 de la pile des 500 000 masques.
- **Cabinet du premier ministre (CPM)** : Compte tenu des avions qui arrivent pendant la fin de semaine de Pâques, serait-il possible d'accélérer le rythme des tests?
 - Je n'ai pas l'impression que nous allons chômer cette fin de semaine.
- **CVPM** : Bien que ce soit une longue fin de semaine, les provinces et territoires recevront-ils néanmoins des expéditions? Nous espérons que ce sera le cas.
 - Nous veillerons à ce que les expéditions arrivent à destination, nous informerons les provinces et territoires de façon qu'ils soient prêts à les réceptionner, même pendant un week-end.

Sabrina Kim

Issues Advisor / Conseillère en enjeux

Office of the Prime Minister / Cabinet du premier ministre

613-795-7803